

Jahresbericht 2023 der Koordinationsstelle Freiwilligenarbeit

Einleitung / Personelles / Organisatorisches

Die Koordinationsstelle Freiwilligenarbeit besteht jetzt seit vier Jahren. Monika Käch ist alleinig mit dieser Stelle betraut und untersteht der Abteilung Soziales und Gesellschaft, Michael Küchler.

Schwerpunkte

Der Schwerpunkt der Freiwilligenarbeit lag, wie im Vorjahr, bei der Vermittlung von Freiwilligen und die Organisation des Freiwilligen Dankesanlasses. Gegenüber dem Vorjahr waren es weniger Freiwillige, die sich für die Mithilfe bei der Integration von Geflüchteten meldeten. Im Allgemeinen also etwas ruhiger. Zwei bis drei Personen fragen jährlich nach, was an freiwilligen Tätigkeiten in unserer Gemeinde möglich ist. Nach Befragung der Interessen kann die Stelleninhaberin ihnen den passenden Verein/Institution aufzeigen und vermitteln.

Der dritte Dankesanlass war dieses Jahr am 4. November 2023 im Zentrum Teufmatt. Für den Anlass haben sich von etwa 200 eingeladenen Personen immerhin 94 Freiwillige und Ehrenamtliche der Gemeinde angemeldet. Erfreulich ist, dass die Teilnehmerzahl zunehmend ist und mittlerweile fast die Hälfte der Einladung folgen. Aufgrund von Rückmeldungen an die Koordinatorin schätzen die Freiwilligen diesen Anlass sehr.

Weitere Tätigkeiten

Wenn immer möglich besucht die Koordinatorin vorzugsweise soziale Vereine an ihren Jahresversammlungen und spricht Dankesworte an die Freiwilligen aus. Das Dabeisein wird sehr geschätzt und ermöglichen ihr Einblick in das Wirkungsfeld, Probleme oder neue Tätigkeiten aufzunehmen.

Die Koordinatorin bedient die Gemeindezeitung «Info Adliger» mindestens einmal jährlich mit Berichterstattungen.

Finanzen

Der Freiwilligenarbeit steht jährlich ein Budget von CHF 8000 zur Verfügung. Angedacht ist dieser Beitrag hauptsächlich für die Durchführung eines Dankesanlass. Bisher wurde es nicht ausgeschöpft. Dennoch möchte die Stelleninhaberin diesen Betrag in Zukunft in gleicher Höhe im Gemeindebudget belassen, als Reserve bei höheren Teilnehmerzahlen und für Unvorhergesehenes.

Ausblick und Schlusswort

Im nächsten Jahr werden die Vermittlung von Freiwilligen und der Dankesanlass mit ähnlichem Konzept weitergeführt.

Beständig bleibt die Koordinatorin im Austausch mit Freiwilligen, Vereinen und Institutionen. Sie besucht nach Möglichkeit deren Anlässe. Für weitere Tätigkeiten oder Ziele zeigt die Stelleninhaberin stets Offenheit.